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ОБЩ ЕСТВЕННЫ Й 
П У Н К Т  
ОХРАНЫ ПОРЯДКА

По данным городского от
дела внутренних дел, об
щественный порядок в Пер
воуральске в прошлом го
ду по сравнению с 1981 го
дом несколько улучшился. 
Произошло некоторое сни
жение случаев правонару
шений различного рода. Но 
это не повод для самоуспо
коения. Отступления от со
циалистической законности, 
норм и правил общежития 
все еще продолжаются. По
давляющая их часть проис
ходит в быту. Отсюда важ
нейшей задачей остается 
усиление профилактической 
рѳбрты по месту жительст
ва с неблагополучными 
семьями, лицами, уклоняю
щимися от общественно по
лезного труда, трудными 
подростками и т. д.

Для этой работы в горо
де созданы необходимые 
условия: во всех микрорайо
нах, рабочих поселках ор
ганизованы пункты укреп
ления общественного по
рядка. Сейчас их уже 18. 
В ближайшее время откро
ется еще один — восьмого 
цеха Новотрубного завода, 
шефствующего над 36 и 
36-а кварталами. Пункты 
телефонизированы, мебли
рованы, большинство их 
размещ ено в хороших по
мещениях. Ответственными 
дежурными и членами со
ветов в них работают, как 
правило, коммунисты, люди 
с большим жизненным опы
том, опытом общественной 
деятельности. Такие, напри
мер, как С. Г. Соколов, 
Ф. В. Воробьев, другие то
варищи.

Вправе ожидать, что про
веденные в течение ряда 
лет организационные меро
приятия дадут Желаемую 
практическую отдачу. Меж
ду тем, результаты деятель
ности общественных пунк
тов на сегодня довольно 
скромные. Подтверждение 
тому — заседание город
ского штаба народной дру
жины, состоявшееся в де
кабре. На нем была рас
смотрена деятельность пун
ктов Новотрубного завода. 
Выводы в этой связи сде
ланы однозначные: в по
давляющем большинстве 
работа пунктов не отвечает 
в полной м ере требованиям 
и задачам, которые на них 
возложены.

Положение, безусловно, 
не везде одинаково. Так, в 
центральном пункте хорошо 
действует группа профилак

тики по работе с подрост
ками и неблагополучными 
семьями, в третьем — ре
гулярно проводит заседа
ния совет, возглавляемый 
С. П. Тонкушиным. Но на 
сегодня нет такого пункта, 
деятельность которого мог
ла бы служить, подлинным 
примером.

..Более того, советы зо 
втором и первом пунчтях, 
еще несколько ,,еі считав
шиеся одними из лучших 
не только в городе, утрати
ли традиции, бездействуют. 
Почему это произошло? От
вет только один: руководи
тели цехов, закрепленных за 
ми. рорайс нами, их об
щественные и партийные 
организации дело пустили 
на самотек, Создаз пункты, 
советы при них, проделав 
начальную организационно
массовую работу, не поза
ботились о контроле над 
ней. К сожалению, это не 
получило принципиальной 
оценки парткома, дирекции 
завода, обязанности кото
рых в данном случае пре
дельно четко регламентиро
ваны постановлением ЦК 
КПСС «Об улучшении рабо
ты по охране правопорядка 
и усилении борьбы с право
нарушениями», принятом 
ещ е в августе 1979 года. 
Принимаемые парткомом и 
дирекцией решения по этим 
вопросам слабо претворяют
ся в жизнь.

А ведь в постановлении 
ЦК КПСС, в частности, под
черкивается: «Партийным
комитетам и первичным пар
тийным организациям пред
ложено систематически рас
сматривать вопросы охраны 
правопорядка и борьбы с 
правонарушениями, совмест
но с правоохранительными 
органами наметить и осу
ществить конкретные мары 
по дальнейшему улучшению 
этой работы и повышению 
ее эффективности». И да
лее обращается внимание 
руководителей предприятий, 
строек и учреждений на их 
персональную ответствен
ность за состояние дисцип
лины и правопорядка. Сле
дует строго спрашивать с 
тех, кто проявляет равноду
шие и беспечность в этом 
деле.

Слабо работают советы. 
Ситуация усугубляется еще 
и тем, что их главная опора 
— народные дружины то
же могли бы действовать 
гораздо эффективнее. Но 
этого не происходит. По- 
прежнему, к примеру, на

дежурства ежедневно вы
ходят вдвое меньше, ново
трубников, чем положено
по графикам. В итоге мно
гие маршруты не перекры
ваются, посты не выстазля- 
ются. Профилактические ме
роприятия проводятся от
случая к случаю, без чет
кой системы. Не в редкость 
появление на дежурствах
лиц. к дружине Отношения 
не имеющих. К примеру, 22 
декабря в пункте № 2  из j 
15 человек, вышедших на 
охрану правопорядка, лишь 
четверо были членами ДНД, 
и лишь один имел соответ
ствующие документы.

Недостатки усугубляются 
тем, что силы общественно
сти, а они должны концент
рироваться именно в пунк
тах охраны правопорядка, 
разобщаются. Так, комсо
мольские оперативные от
ряды действуют, зачастую 
без контакта с советами, по 
своим планам. Подобное 
имеет место в десятом 
пункте. Не имеют связей с 
пунктами и большинство’де
путатских групп. А ведь не
сколько лет назад этого не 
было.

Нельзя считать нормаль
ным, что более года дру
жины и активисты пунктов 
завода испытывают трудно
сти с автотранспортом. До 
сих пор н.е решен вопрос с 
выделением второго авто
буса. Но объективны ли 
выдвигаемые при этом 
трудности, если их преодо
лели давно коллективы за
вода ТИЛД, управления 8 о- 
стокметаллургмонтаж.

Таково положение на ве
дущем предприятии города. 
Не лучше оно и на других, 
исключая трест Уралтяж
трубстрой, опорный пункт 
у которого сейчас один из 
лучших. Еще хуже на Север
не, в Кузино, Новоуткинско, 
Билимбае, других рабочих 
поселках. Отсюда вывод: 
эффективность работы об
щественных пунктов охрзны 
порядка нужно повышать. 
Следует сделать и* подлин
но надежным инструментом 
в борьбе за укрепление 
правопорядка. Нужда в том 
острая. Она продиктована 
требованием времени, теми 
задачами, которые стоят
сейчас перед первоуральца
ми в свете решений ноябрь
ского Пленума ЦК КПСС.

П Я Т И Л Е Т К А ,  
Г И Д  Т Р Е Т И Й

ЛОСКА -~- 
п о ч е т А

В конце января прошлого года в городской газете 
было опубликовано обращение передовых работников 
совхозных ферм. Передовики призвали доярок в юби
лейном году надоить от каждой коровы по 3500 кило
граммов молока. Редакция городской газеты учредила 
приз, который будет вручен лучшей доярке по итогам 
года. Кроме того, ежемесячно на городскую доску По
чета газеты заносятся фамилии доярок, достигших наи
высших показателей в ежемесячном социалистическом 
соревновании. По итогам декабря лучшими стали:

1. Дояр Талицкой фермы совхоза «Первоуральский» 
Анатолий Александрович Ботов, надоивший в среднем 
от каждой коровы по 489 килограммов молока вместо 
360 по обязательствам.

2. Доярки Новоалексеевской фермы совхоза «Перво
уральский» Евдокия Степановна Сухова и* Минтизиян 
Минлиахметовна Милльятова. Они надоили по 405 ки
лограммов молока вместо намеченных 360.

3. Доярка фермы совхоза «Витимский» Валентина 
Федоровна Прокопенко, надоившая в среднем от каж
дой коровы по 486 килограммов молока. Ее соцобяза
тельства — 330.

В Е С Т И  С Н О В О Т Р У Б Н О Г О  З А В О Д А

8 ФОНД  Б Е Р Е Ж Л И В О С Т И
Уже на сутки опережает 1630 рублей. Вместе с 

рабочий график января бригадами трубосварши- 
бригада грубосварщиков ков И. М. Зайчикова, Б. В. 
С. Ф. Ясюкевича из один- Шахмаева, Н. С. Терехина 
надцатого цеха филиала коллектив стал победите- 
предприятия. Двадцать три лем социалистического со- 
гысячи метров труб допол- ревнования за создание 
нительно к заданию процз- богатого лицевого счета 
вел коллектив. Внесен пер- экономии. Всего же в ра- 
вый взнос на лицевой счет бочую копилку пятилетки 
экономии нынешнего года, труженики цеха внесли в 

Кстати, в прошлом году минувшем году 21,5 тысячи 
лицевой счет бригады Ясю- рублей.

4 Т. ЧИКИНОВА, 
рабкор.

кевича был одним из. самых 
значительных в цехе —

ПО КАЛЕНДАРЮ П Е Р Е Д О В И К О В
Девятнадцать станочни- стического соревнования 

ков цеха Л» 28 справились В. Ф. Костин, В. И. Бегун- 
на сегодняшний день с за- цов и. молодые производ- 
данием трех лет пятилетки, сгвенники. В их числе и 
Среди передовиков опыт- Н. В. {Сотов.
ные рабочие, неоднократ
ные победители социали

Газоэлектросварщик Геннадий Тимофеевич Чу- 
гаев пользуется авторитетом у своих товарищей. 
Он один из самых высококвалифидированяых 
специалистов в машинно-тракторной мастерской 
совхоза «Витимский». Геннадий Тимофеевич за
нимается текущим ремонтом техники, устраняет 
поломки споро и качественно. Сейчас опытный 
мастер устраняет повреждения в тракт-орных те
лежках, погрузчиках, узлах экскаватора. Г. Т. 
Чугаев человек надежный. Если он взялея за де
ло, то выполнит его своевременно.

Фото Е. Фролова.

Молодой станочник стал 
йа предприятии одним из 
инициаторов почина за до
срочное завершение зада
ния' трех лет пятилетки к 
250-летию Первоуральска. 
Свое обязательство он вы
полнил еще в ноябре ми
нувшего года, и теперь на 
рабочем календаре ударни
ка февраль 1984 года. А 
на лицевом счету станоч
ника значится 5.577 руб
лей. Недавно ему был вру
чен почетный знак «Ударник 
одиннадцатой пятилетки».

Л. ЖУКОВА,
учетчик БОТ.

БЕРЛИН.  Сборку крупно
го телескопа с диаметром 
зеркала один метр завер
шают специалисты оптико- 
механического комбината 
«Карл Цейс Иена». Эго г 
сложный прибор весом 15 
тонн будет установлен в 
одной из обсерваторий Со
ветского Союза. Выполнение 
таких крупных экспортных 
заказов — одна из важней
ших, задач в производствен
ной деятельности флагмана 
точного машиностроения 
республики.

САН-ХОСЕ. Бойцы Фрон
та национального освобож
дения имени Фарабунло 
Марги начали мощное на
ступление в‘ департаменте 
Чалатенанго, нанося удары 
по войскам марионеточного 
сальвадорского режима. По 
сообщениям информацион
ных агентств, в этом депар
таменте патриотами захва
чен третий по величине го
род Техутла, в 60 км к се
веру от Сан-Сальвадора. 
Противник понес большие 
потери в живой силе и бое
вой технике.

АФИНБІ. Правительства 
Грепии объявило о деваль
вации на 15,5 процента 
драхмы по отношению к 
доллару. Это первая деваль
вация национальной валюты 
после прихода к власти в 
октябре 1981 года всегрече- 
ского социалистического 
движения.

МАПУТУ. Правящие кру* 
ги расистской ЮАР посто
янно увеличивают цены на 
продукты питания, предме
ты первой необходимости, 
коммунальные услуги для 
покрытия быстро растущих 
военных расходов. По дан
ным центральной статисти
ческой службы ЮАР, плата 
за электроэнергию в стране 
возросла в 1982 году почти 
на 25 процентов, почтовые 
и телефонные тарифы уве-  ̂
дичились на 27 процентов! 
Стремительный рост цен ло
жится тяжким бременем 
прежде всего на плечи афри
канского большинства насе
ления ЮАР.

ТОКИО. 56 строительных 
компаний обанкротились в 
Японии в 1982 году. Причи
на их финансового краха — 
сокращение масштабов жи
лищного строительства в 
стране. Как указывает газе
та «Нихон Кэйдзай», застой 
в этой области будет про-, 
должаться и в нынешнем 
году, что приведет к новым 
банкротствам, а следователь
но, и массовым увольнениям 
строителей.

(ТАСС).

У Д А Р Н А Я  Д Е К А Д А
Высокопроизводительлр. с Коллектив неоднократно

хорошим качеством трудит- признавался победителем 
ся в наступившем году социалистического соревно- 
бригада прокатчиков ис- вания. Все члены бригады 
полняющего обязанности борются за строгое соблю- 
мастера В. Г. Глебова со дение производственной и 
стана «30-102» цеха Л? 8. трудовой дисциплины: в
Только за первую декаду прошлом году, например, в 
января коллектив прокатал коллективе не было наруше- 
сверх плана 80 тонн труб. ншТ дисциплины. 
Выполнение задания здесь Е. НЕСТЕРОВА
составляет в среднем 102 статистик бюро орган»! 
процента, эации труда.



В  к о м и с с и я х  
п а р т и й  н о г о  
к о н т р о л  я

В Н Е Д Р Я Т Ь  _ 
АВТОМАТИКУ

Наша комиссия держит 
под контролем внедрение 
передовой технологии, меха
низации и автоматизации 
производственных процес
сов. В минувшем году про
верили выполнение этих 
мероприятий во всех цехах 
производственного объеди
нения «Хромпик». В основ
ном намеченное осуществ
лено. В цехе № 7 внедрена 
схема автоматизации про
цесса фильтрации, в цехе 
№ 5 после нашей проверки 
приведена в порядок си
стема газоочистки. Остались 
невыполненными два меро
приятия. Установлены сроки 
осуществления их в нынеш
нем году. Члены комиссии 
по контролю за хозяйствен
ной деятельностью админи
страции в нынешнем году 
этому уделят особое внима
ние. В первом квартале про
ведем рейды, выскажем 
рекомендации.

Ю. ВЕДЕРНИКОВ,
председатель комиссии.

БЕЗОПАСНОСТЬ -  
ГЛАВНАЯ ТЕМА

Комиссия по контролю за 
хозяйственной деятельно
стью администрации треста 
Первоуральскмежр а й г а з 
усиливает работу, особо за
остряет внимание на без
опасной эксплуатации газо
вого хозяйства. В декабре 
на партийном собрании как 
раз речь шла на эту тему. 
Члены комиссии участвовали 
в его подготовке. Их реко
мендации нашли отражение 
в постановлении. В первом 
полугодии намечено прове
рить работу аварийно-дис
петчерской службы, газо
распределительной станции.

В. ОСТАШЕВСКИЙ,
секретарь партбюро.

ВЗЫСКАТЕЛЬНО,
ПО-ДЕЛОВОМУ

На динасовом заводе две 
комиссии по контролю за 
хозяйственной деятельно
стью администрации по ка
честву и внедрению меха
низации и автоматизации. 
Недавно на заседании парт
кома заслушали председа
телей В. Г. Гречанова и 
А. П. Мартьянова. Отметили 
их неудовлетворительную 
работу. Есть планы, которые 
остаются неосуществлен
ными. В марте вновь рас
смотрим вопрос о деятель
ности комиссий.

Е. РОЖКОВ, 
секретарь партбюро.

С У Ч Е Т О М  
РЕКОМЕНДАЦИЙ

Наша комиссия видит 
свою задачу в том, чтобы 
не только контролировать 
деятельность администра
ции опытно-эксперименталь
ного завода радиотелеви
зионного оборудования, но 
и помогать в решении про
изводственных вопросов. 
Мы участвовали в подготов
ке собраний по работе 
предприятия в зимних ус
ловиях, выполнению госу
дарственного плана 1983 
года и некоторых других. 
Активно действуют размет
чик третьего цеха И. А. Ге
расимов, слесарь второго 
цеха Е. В. Халдин. Собран
ный материал они анализи
руют, вырабатывают реко
мендации.

В. СОЛОВЬЕВ,
председатель комиссии.

з 2 стр. ■

ТРИБУНА' ХОЗЯЙСТВЕННИКА-ВОСПИТАТЕАЯ

В коние ноября минув
шего года на идеологиче
ской оперативке слушали 
председателя товарищеско
го суда четвертого цеха 
П. В. Мизеву. Мало что 
могла она рассказать. На 
заседаниях рассмотрено 
всего лишь пять случаев 
нарушений трудовой дис
циплины и общественного 
порядка, да и то по настоя
нию администрации. Отме
тили недостаточное внима
ние суда на профилактику 
прогулов, пьянства. Разго
вор шел о планировании 
работы и многом другом. 
Присутствующие на опера
тивке начальники цехов и 
отделов, руководители об
щественных организаций 
приняли самое живое уча
стие в обсуждении. П. В. 
Мизева услышала не толь
ко критические замечания, 
но и предложения по улуч
шению деятельности това
рищеского суда. В феврале 
решено вновь вернуться к 
этому вопросу. Не так дав
но поинтересовался, как же 
теперь обстоят дела. О без
упречной работе пока гово
рить рано, но она начина
ет активизироваться.

На идеологических опе
ративках рассматриваем 
разные вопросы: о шеф
ской помощи школе Лё .26, 
правовой пропаганде лек
торами первичной органи
зации общества «Знание», 
роли стенной печати в вос
питании трудящихся, ра
боте советов мастеров и 
бригадиров, добровольной 
народной дружине и о мно
гом другом. Но в прошлом 
году внимание сосредото
чили на товарищеских су
дах.

Во всех цехах Новоут- 
кинского завода «Искра» 
есть эти общественные ор
ганы. Выбирая их, мы рас

считывали на помощь, ко
торую они должны оказы
вать в воспитании трудя 
щихся, особенно в воздей
ствии на тех, кто,не в ладѵ 
с дисциплиной. У нас нема
ло таких примеров. В пер
вом цехе товарищеский суд 
п од . председательством 
А. В. Чуракова не ждет 
указаний. Ни один нару
шитель не минует обсуж
дения на его заседании. 
Как правило, с участием 
бригады, а иногда и кол
лектива участка. И спрос

ниматься профилактикой 
нарушений трудовой и про
изводственной дисциплины, 
другим обратить внимание 
на гласность, третьим на
учиться планировать рабо
ту. На одной из операти
вок выяснилось, что неко
торые члены товарищеских 
.судов слабо знают обязан
ности и права. Рекомендо
вали профсоюзному коми
тету провести учебу. Такой 
семинар состоялся.

В плане на первый квар- 
; тал намечено еще раз по-

оперативке мы не стали 
строго спрашивать с начи
нающего руководителя. Вы
сказали предложения, по
желания, дали возмож
ность исправить дела. Ус
пех во многом зависит от 
объединенных усилий пар
тийной, профсоюзной орга
низаций. В этом отноше
нии показательна воспита
тельная работа в первом 
цехе. Идеологическими во
просами занимается -непар
тийный, и профсоюзный ак
тив, и начальник А. М. Ря-

предъявляется по самому 
большому счету.

Разговор на идеологиче
ской оперативке не про
шел бесследно для членов 
товарищеского суда цеха 
№ 17. Оки сделали пра
вильные выводы: обновлен 
состав, есть план работы, 
в которбм намечены бесе
ды о цене рабочего време
ни, чем оборачивается про
гул для производства, 
семьи, вреде пьянства и на 
другие темы. Взяты под 
контроль те, кто склонен к 
выпивке. В цехе намети
лась тенденция к сниже
нию прогулов.

В минувшем году мы за
слушивали также председа
телей товарищеских судов 
цехов № 7, 12, 14 и дру
гих. Всякий раз готовит 
вопрос специальная комис
сия из представителей 
партбюро, комитета проф
союза. Она не только по
могает представить полную 
и объективную картину 
положения дел, но и вы
рабатывает рекомендации. 
Одним следует больше за

слушать этих председате
лей товарищеских судов. 
Думаю, наши замечания 
учтены.

Почти на каждой идео
логической оперативке о 
воспитательной деятельно
сти в коллективе доклады
вают начальники цехов. 
Спрашиваю о лекциях и 
беседах, личном участии в 
единых полйтднях, шефст
ве над школой и многом 
другом. Обычно заранее 
известно, кто будет отчи
тываться. К примеру, в ян
варе, феврале и марте ре
шили заслушать начальни
ков цехов № 12, 7, 5 Г. П. 
Селезнева, А. Е. Денисова, 
М. В. Кошелева. Кстати, 
Г. . П. Селезнев в октябре 
делал такое сообщение. Ру
ководитель он молодой. 
Цех погрузочно-разгрузоч
ных работ не из легких. 
Люди заняты на разных 
участках. Здесь большая
текучесть кадров, низкая
трудовая дисциплина. В
октябре на идеологической

посов. Он чувствует ответ
ственность не только за 
выполнение государствен
ного плана, социалистиче
ских обязательств, но и за 
состояние воспитательной 
работы. Сам постоянно 
проводит беседы на акту
альные темы, участвует в 
заседаниях товарищеского 
суда, противоалкогольной 
комиссии, следит за акту
альностью и оформлением 
наглядной агитации.

Может показаться, что 
мы ставим слишком об
щую задачу перед руково
дителями. Но пока у нас 
цель — приучить их к тому, 
что вопросами воспитания 
надо заниматься так же 
последовательно и целеуст
ремленно, как и производ
ственными. В перспективе 
будем спрашивать более 
конкретно, к примеру, за 
участие в спортивной жиз
ни завода.

По понедельникам, три 
раза в месяц, провожу 
идеологические оперативки.

График есть у каждого. 
Определена тема, высту
пающий. Но это не значит, 
что остальные только до
жидаются своЛ  очереди. 
По ходу обсуждения не
редко прошу поделиться 
мыслями, соображениями и 
других. И, конечно, _ самое 
главное, наши хозяйствен
ные руководители не про
сто собирают информацию 
к оперативке, в большин
стве своем они стали не
посредственными органи
заторами идеологической 
работы в коллективах.

В наступившем году пе
ред машиностроителями 
стоят сложные задачи. Вы
полнить их мы сможем 
при условии высокой орга
низованности, строгого со
блюдения трудовой и про
изводственной дисциплины. 
Поэтому на идеологических 
оперативках по-прежнему 
основными остаются вопро
сы активизации товарище
ских судов, противоалко
гольных комиссий и других 
общественных организаций, 
призванных предупреждать 
различного рода нарушения. 
Первых результатов мы до
бились, хотя нарушения 
трудовой дисциплины пока 
велики. Если в прошлом го
ду завод потерял из-за 
прогулов 1325 человеко
дней. Два года назад — 
более полутора тысяч. Мне 
думается, идеологические 
оперативки нацеливают на 
поиск оптимальных средств 
воспитательной работы с 
людьми, а это, в свою оче
редь, сказывается положи
тельно и на производствен
ных показателях.

В. ПЕРМИНОВ, 
директор Новоуткинско- 
го завода «Искра».

Через месяц у оператора стана «140» Ла 3 М. Н. Цы- 
банова заканчивается кандидатский стаж. Секретарь 
партбюро четвертого цеха Новотрубного завода В. А. 
Зыков считает, что Михаил Николаевич прошел его ус
пешно. Он на совесть справляется с производственны
ми заданиями. К общественным поручениям относится 
добросовестно. В бригаде его избрали профгрупоргом, 
а в смене — членом комсомольского бюро. М. Н. Цы- 
банов учится в школе молодого коммуниста. Эта учеба 
помогает ему глубже усвоить Устав, Программу КПСС, 
лучше узнать историю партии.

Фото А, Кадочигова.

В Ш КОЛАХ КОММУНИСТИЧЕСКОГО ТРУДА

РЕЗЕРВЫ — В ДЕЙСТВИЕ
Школа коммунистического труда «Бе

режливость — черта коммунистическая» 
на нашем участке в первом цехе завода 
железобетонных изделий и конструкций 
работает первый год. Занимается в ней 
13 человек — формовщики, крановщики, 
стропальщики. И я тоже впервые руко
вожу такой школой. Приходится, конеч
но, немало времени уделять подготовке к 
занятиям, потому что считаю необходи
мым все положения подкреплять приме
рами с нашего участка, пропагандировать 
опыт передовиков.

Облегчает мои задачи то, что в коллек
тиве в основном опытные рабочие, мыс
лящие, ищущие пути повышения эффек
тивности производства. Это формовщики 
Г. Е. Сапоненко, А. А. Попов и другие. 
Рассматривая вопрос об организации 
труда, они непосредственно на рабочих 
местах вскрывают недостатки, ведущие 
к бесхозяйственности, к потерям мате
риалов. В частности, формовщики показа
ли и доказали, что перерасход бетона, 
например, происходит из-за того, что 
формы старые, своевременно не ремон
тируются, не всегда хорошо очищаются 
и т. д. На занятии мы нередко намечаем 
меры, как недостатки устранить.

Или трудовая дисциплина. В общем на 
участке коллектив слаженный. Рабочие 
внимательны друг к другу, поддержива
ют хорошие традиции совместного отды

ха, всегда тепло поздравляют товарищей 
с днем рождения, с другими знамена
тельными датами. Но состав его обнов
ляется. А новички подчас не дорожат 
честью бригады. Но ни одно нарушение 
трудовой и общественной дисциплины у 
нас не остается без обсуждения. Сами 
рабочие решают, как быть с провинив
шимися. Приведу два примера.

Был период у одного рабочего, когда 
он, давая слово трудиться без наруше
ний, не выдерживал обещания. Мы поняли, 
что он надеялся на снисходительность то
варищей. Но когда рабочие твердо ему 
сказали, что больше терпеть не будут, 
он понял: шутки в сторону. Сейчас это 
уважаемый в коллективе человек, кото
рого мы ставим в пример. Так же рабо
чие поступили и с другой работницей, и 
трудится теперь она тоже без замечаний.

На очередном занятии в январе будем 
обсуждать почин москвичей «Честь и 
слава — по труду». Подумаем, что надо 
сделать, чтобы полностью использовать 
такой резерв повышения производитель
ности труда, как укрепление трудовой и 
производственной дисциплины. И обяза
тельно включим такой пункт в социали
стические обязательства на третий год пя
тилетки.

В. ЯНЕКОВ,
руководитель школы коммунистиче

ского труда.

К 40-летию ПОДВИГА НА ВОЛГЕ
Сталинград навечно вошел 

в летопись истории как 
символ героизма советского 
народа и его армии. Битва 
на Волге стала одним из ве
личайших сражений нашей 
эпохи, она явилась тем пере
ломным моментом, когда 
страшный вал войны, раз
вязанной гитлеровским фа
шизмом, под ударами совет
ских войск покатился в об
ратном направлении.

Мы считаем Сталинград 
тем уроком, о котором не
обходимо постоянно на
поминать. О нем не следует 
забывать современным
фальсификаторам истории, 
делающим попытки вытра
вить из сознания іподей па
мять о Сталинграде, о гит
леровской агрессии вообще. 
Об уроке Сталинграда при-

СТАЛИНГРАДСКИЙ УРОК ИСТОРИИ
ходится напоминать и со
временным претендентам на 
особую, монопольную роль 
на планете, тем, кто пыта
ется диктовать другим на
родам и государствам свою 
волю с позиции силы.

После войны в распоря
жение историков поступили 
документальные материалы 
о планах фашистского поли
тического руководства и 
военного командования на 
лето 1942 года. Сейчас мы 
знаем, что Гитлер и его 
приспешники определяли со
ветско-германский фронт 
как основной фронт борьбы. 
Здесь, считали они, нахо
дился ключ к победе над 
антифашистской коалицией,

к завоеванию мирового 
господства. Общий страте
гический замысел у фаши
стских руководителей сво
дился к нанесению мощного 
удара с целью прорыва на 
Кавказ на одном стратеги
ческом направлении — на 
южном крыле советско- 
германского фронта.

Но начавшееся 28—30 ию
ня 1942 года наступление 
группы армий «Юг» — все
го около 90 дивизий — ста
ло развиваться совсем не 
так, как это предусматрива
ло фашистское командова
ние. Стратеги вермахта и 
на этот раз переоценили 
свои силы и недооценили 
боевую мощь Советской

Армии, ее способность к  со
противлению.

Советские войска по при
казу*1 Ставки отходили, что
бы не попасть в окруже
ние. Они вынуждены были 
оставить Донбасс и богатые 
сельскохозяйственные райо
ны по правобережью Дона. 
Создалась непосредствен
ная угроза Сталинграду и 
Северному Кавказу.

Сталинградская битва на
чалась в июле 1942 года и 
продолжалась до февраля 
1943 года. По своему раз
маху, напряжению и по
следствиям она превзошла 
все вооруженные противо
борства прошлых времен.

...Безостановочно, как

волжские воды; текут годы 
человеческой жизни. Мои 
фронтовые товарищи, не
когда двадцатилетние сол
даты Сталинграда, теперь 
на седьмом десятке лет 
жизненного пути. Память 
каждого из нас навечно 
слита с огненным Сталин
градом.

Фашистские войска, за
хватив часть города, на ря
де участков достигли Вол
ги. Однако защитники горо
да продолжали оказывать 
врагу такое героическое со
противление, что наступаю
щие части фашистской ар
мии смогли продвигаться 
лишь там, где были убиты 
или тяжело ранены все св-

Подсобное хозяйство.
y^ ji^ p u m  ь отдачу

СТОЛ СТРОИТЕЛЕЙ 
СТА Н ЕТ БОГАЧЕ

Руководствуясь решениями майского 
( nS2 г). Пленума ЦК КПСС, коллектив тре
ста Уралтяжтрубстрой в прошлом году начал 
создавать подсобное хозяйство. Прошло почти 
восемь месяцев. Что ж е  достигнуто? Наш кор
респондент попросил рассказать об этом ис
полняющего обязанности директора сельского
цеха треста В. А. Кузнецова.

* * *
— Первый вопрос тра- двух тысяч восьмисот тонн 

двцкчнен. Владимир Алек- комбикормов. Кроме того, 
сандрович, с чего начина- совхоз «Уткинский» дает 
лось хозяйство? в аренду пятнадцать гекта-

— Мы арендовали у сов- Ров земли—неудобиц, пере- 
хоза «Уткинский» несколь- лесков, вырубок. Соответ- 
ко скотных дворов, отре- ственно обработав их, ре
монтировали и механизиро- бочие треста посеют и со
вали их. Двадцать пятого берут сто пятьдесят тонн 
мая завезли первую пар- картофеля. Ставка делается 
тию поросят. Сегодня от- и ва использование пище-

отходов. В общей сложно
сти под кормовую базу

Чуть позже договорились нам вьвделено 4143 гектара 
к земли. Главным образом

кормочное стадо составля
ет 1100 голов.

с руководителями совхоза
«Витимский». Они уступили на н~и сегодня находится 
нам на зимний период два £ес‘ Треб>'ется Раскорчевка, 
складских помещения в ?  прошлом году мы осво- 
Черемше. После реконсг- ®одили сто пятьдесят гек-г ТЯПГѴД НЧ ТТИѴѴГПТ ГТГ> П П Я-рукции мы разместили в таров из двухсот по пла

ну. Часть угодий вспахана.них двести голов крупного ~
рогатого скота. СоРок пя! ь гектаров заня-

ты озимои рожью. Нынче 
Кто же непосредствен- намерены засеять освобо- 

но занимался ремонтом? дившиеся площади зерно-
—■ Из рабочих жилищно- выми культурами с подсе- 

коммунальной конторы бы- вом многолетних трав, 
ли созданы специальные Планируется также до кон- 
строительные группы под па года раскорчевать еше 
руководством старшего триста гектаров, на двух- 
прораба А. Л. Ерышева, стах произвести извесгко- 
сформирована бригада, в вание почвы, 
которую вошли по одному- Сейчас формируется от-
два человека из всех уп- ряд по раскорчевке. Он бу
равлений треста. В эти ян- дет состоять из десяти гу- 
варские дни они занимают- сеничных и шести средних 
ся ремонтом жилья для об- бульдозеров, четырех трак: 
служивающего персонала торов, предназначенных 
хозяйства. для вспашки земли. Парал-

— Какова уже отдача от ледьно с раскорчевкой бу- 
подсобного? дет вестись заготовка леса

— За прошлый год мы “  * ердей- деРе™ .  де- 
реализовали трудящимся лов° п древесины. С тем, 
тридцать тонн мяса и мя- ч™бь* 07 продажи их по- 
сопродуктов. лучить Дополнительные

г J средства для дальнейшего
по это лишь начало? расширения хозяйства. В

— Конечно. В первом связи с этим трест присту- 
полугодни нынешнего года пил к простейшему ремон- 
планируется. довести коли- ту двадцати пяти километ- 
чество свиней до 2100. ров дороги.
Строители за три месяца — Очевидно, Владимир
получат еще тридцать тонн Александрович, есть и 
продукции. трудности?

Если заглядывать даль- — Как и в любом дру-
ше, то к концу года откор- гом деле. Но самая глав- 
мочное стадо достигнет ная — оформление земель, 
двух тысяч голов, труже- Почти год потеряли мы на 
никам треста будет реали- переговоры, на посещение 
зовано сто двадцать тонн различных инстанций. Кро- 
мяса и мясопроду к т о в. ме того, ощущается нехват- 
Иными словами, каждый ка специалистов — механи- 
строитель ежемесячно полу- заторов, животноводов, 
чит по килограмму свини- скотников. Но мы, несмет
ны. ря на это, пока обходимся.

— Заявка хорошая. Оче- Словом, делаем все, чтобы 
видно, подумали и об обес- довести число свинопоголо- 
печении кормовой базы. Как вья до трех тысяч, число 
обстоит дело с ней? крупного рогатого скота —

— В нынешнем году на- до шестисот двадцати го- 
мерены заготовить две ты- лов. То есть внести макси- 
сячи тонн сена, сто тонн мальный вклад в реализа- 
древесно-хвойной мужи, цию Продовольственной 
договориться о поставках программы.

УКРЕПИМ ДИСЦИПЛИНУ ТРУДА!
Р е й д ы ,  п р о в е р к и ,  письма по и с п о л ь з о в а н и ю  р а б о ч е г о  в р е м е н и

П О Ч Е М У  П О Я В Л Я Ю Т С Я  Ж А Л О Б Ы
Без п р е у в е л и ч е н и я  с к а ж е м , что ес л и  в вашем доме с 

сантехникой в с е  в порядке, то живется спокойнее. 
Но вот и с п о р т и л с я  кран, забарахлил смывной бачок, 
п о т е к л а  труба. Н ет, вы не затопили соседей, не испор
тили мебель в с в о е й  квартире, однако начались хлопо
ты. П р е ж д е  всего вы беретесь за трубку телефона и 
звоните коммунальникам. Остается ждать...

...В этот день в бойлерную № 31 УЖКХ Новотруб- 
ього завода до обеда поступило 1 2  заявок: семь по 
водоснабжению, три по отоплению и две по канализз- 
ции. В журналах регистрации к 12 часам против четы
рех записей стояли отметки «исправлено».

К часу в синий обшарпанный вагончик стали стекать
ся ремонтники. Зазвонил телефон. Так как диспетчера 
Е. П. Озорниной на месте не было, трубку подняли мы.

— Здравствуйте. Это из детской молочной кухни зво
нят. Когда же вы канализацию в мясном отделении 
отремонтируете? — раздался тревожный женский го
лос.

— Позвольте, но в журнале отмечено, что у вас с 
канализацией уже полный порядок.

— Да вы что, смеетесь? Утром сварщика с баллонами 
привезли, вот он и просидел до обеда, дожидаясь сле
сарей с трубами. И вообще, вы канализаторщика Воло- 
дю там не видели? 7

К сожалению, к этому времени мы еще не видели 
канализаторщика В. И. Гущина. Но вот и он.

— Нет, это не моя роспись, — заявил он, указывая 
на журнал. — Я сегодня водопровод ищу. Ты же в 
кухне работал, — ткнул пальцем в одного из своих 
коллег.

— Да чего я там потерял? Тебя ведь посылали.
— Не-е, я сегодня водопровод ищу, никак не найду, 

где течет.
И вышел. Куда? Зачем?
Впрочем, мы далеки от мысли, что рабочие бойлер

ной не знают, что делать сегодня. Но ведь кто-то же 
должен осуществлять общий контроль? Диспетчер? Этот 
вопрос мы задали появившемуся мастеру В. А. Калини- 
ну.

— Не знаю, где она. Должна быть, — заявил сначала 
Владимир Аркадьевич. А потом спохватился: — Отпус
тил я ее на часок. Письменно она меня, правда, об 
этом не просила, но, понятно, что в будущем этот час 
отработает.

Итак, с 12 до 13 часов у диспетчера обед, с 13 до 14 
— отгул, с 14 до 16 — работа диспетчера в бойлерной

вовсе нз предусмотрена. Получается, что в эти четыре 
чеса е заявками лучше не обращаться, а то хлопот у 
вас поприбавится.

Судите, детсад N2  10 простоял день без тепла, мага
зин N2 11 — почти двое суток. Конфуз с детской м о
лочной кухней описан выше. А ведь это все обществен
ные заведения. К квартиросъемщикам коммунальники 
УЖКХ Новотрубного завода вправе прийти лишь на 
третий день после поступления заявления о необходи
мом ремонте.

Конечно, сроки определены обстоятельствами: растет 
число объектов обслуживания, остра проблема кадров, 
сказываются нехватки в материально-техническом обес
печении. Но чем-то это можно компенсировать? Да, 
можно.

Прежде всего, необходимо повысить дисциплину 
труда, наладить четкий рабочий ритм, контроль за вы
полнением заданий. И еще на одном моменте хотелось 
бы остановиться.

В начале этого года в редакцию пришло уже немало 
писем, в которых первоуральцы жалуются на то, что не 
могут сменить испортившиеся смесители. С жалобами 
разбирались, и все сводилось к одному: количество 
поступающих к коммунальникам смесителей недоста
точно для того, чтобы удовлетворить всех желающих. 
И пока коммунальники продолжают пожимать плечами, 
нештатные инспекторы городского комитета народного 
контроля, проверяя работу УЖКХ Новотрубного завода, 
усмотрели такой факт: после поступления на склад уп
равления новой партии смесителей заявки под первы
ми номерами остаются невыполненными, тогда как за
дние просители сумели получить желанные никелиро
ванные приборы.

Не будем гадать, по какому принципу идет отбор 
квартиросъемщиков, согласимся лишь в одном: негод
ный принцип. Он лишь усугубляет положение дел, 
проблему. И без того острую.

Наше посещение бойлерной N2  31 не имело цели 
вскрыть все упущения коммунальной службы. Мы хоте
ли лишь взглянуть на обычный трудовой день ремонт
ников.

Да, он действительно оказался обычным — плохо 
организованным, В этом-то и беда.

А. КАМАРДИНА, зав. внештатным бюро жалоб и
заявлений трудящихся городского комитета народ
ного контроля, А. МОСУНОВ.

Б ТИСКАХ ОТЧАЯНИЯ
З А  Р У Б Е Ж О М =

Более 76 тысячам безработных в Западном Берли
не приходится выстаивать очереди на биржах труда в 
надежде получить работу. Количество «лишних людей» 
достигло здесь рекордной цифры за последние 30 лет. 
В ближайшие месяцы на заводах и фабриках города 
предпринимателями в ходе капиталистической «рацио
нализации производства» будут ликвидированы еще 14 
тысяч рабочих мест.

Фотохроника ТАСС.

В политических кругах и гигантской цифры в 1,6 
печати США происходят триллиона долларов в пред- 
ожесточенные дебаты вокруг стоящие пять лет. 
проекта государственного Немудрено, что вопию- 
бюджета на 1983—84 фи- шее разбазаривані^ средств 
нансовый год. 31 января он на военные цели нанесло тя- 
должен быть представлен желый удар по экономике, 
президентом Рейганом кон- по материальному положе- 
грессу страны. Ход этих ди- нию трудящихся США. Ве- 
скуссий показывает, что да- дущие отрасли промышлен- 
же до самых «твердолобых» ности — металлургическая, 
представителей правящей автомобильная, текстильная, 
республиканской партии на- резиновая — оказались в 
чинают доходить масштабы столь бедственном положе- 
трагедии, которую принесла нии.
Америке политика админи- В стране — 20 миллионов 
страции Рейгана, в особен- полностью или частично 
ности чудовищное наращи- безработных. С учетом иж- 
вание ею военных расходов, дивенцев число американцев, 

Любопытные данные при- пораженных раковой бо- 
водят американские специа- лезнью безработицы, достн- 
листы: одна треть продукта, гает 50—60 миллионов че- 
создаваемого в сфере мате- ловек.
риального производства, по- Масштабы социальных 
глощается военной машиной, бед, поразивших страну, 
А ведь вашингтонская адмн- поистине огромны: 2 миллио- 
нистрация рассчитывает до- на бездомных, 22 миллиона, 
вести такие ассигнования до потребляющих наркотики,

26 миллионов алкоголиков.

ветские воины. Вот почему, переброшено около 40 спе-ные бои за каждый квар- на, выпущенную западногер- промышленной продукции 
например, на направлении циально подготовленных са- тал, дом, за каждый метр манским издательством Под- страны. Но тем не менее и 
главного удара в районе перных батальонов. приволжской земли. Хотя цун. Следует отметить, что в таких труднейших усло-
лоселков крупнейших заво- 14 октября фашисты по- героически сражавшиеся автор книги, хотя и мимо- виях военная экономика 
дов северной части Сталин- шли на очередной штурм в войска армии генерала В. И. ходом, воздает должное Советского Союза самостоя- 
града — фашисты продви- заводской части города. Чуйкова оказались расчле- «героическому противнику»,, тельно, за счет собственных
нулись за 12 суток боев Массированные бомбовые и ненными на три части, не- и его оборонительным пози- ресурсов обеспечила дейст-
(с 21 сентября по 8 октяб- артиллерийско - минометные мецко-фашистским войскам циям в заводских поселках вѵющую армию всеми сред-
ря) всего лишь на 400—600 удары достигли такой плот- не удалось овладеть горо- Спартановка и Рынок, на- ствами ведения войны,
метров. ности, что в сплошном вул- дом. зывая их «неприступными К ак. и Великая Отечест-

В октябре немецко-фаши- паническом грохоте^ совер- Так получилось, что наша красными скалами». венная война в целом, Ста-
стское командование гото- шенно не улавливались про- стрелковая бригада, оборо- Сражение под Сталингра- линградская битва была сра- 
вило генеральный штурм межутки между взрывами, нявшаяся на правом фланге дом, помимо всего прочего, жением сил прогресса и гу- 
Сталинграда. В течение ме- Земля непрерывно содрога- армии генерала В. И. Чуй- явилось очевидным доказа- манизма против сил реак- 
сяца в район Сталинграда лась. И  это продолжалось кова, там, где теперь воз- тельством технического пре- ции. Именно с победы Со-
было направлено около 200 весь день. ведена мощная гидроэлект- восходства нашей армии, ветской Армии под Ста-
тысяч человек обученного 15 октября фашистам ростанция, имела перед со- Ведь немецко-фашистские линградом началось избав- 
пополнения, до 90 артилле- удалось овладеть Сталин- бой постоянного противника войска, обладая большим ление человечества от угро- 
рийских дивизионов резерва градским тракторным заво-' — 16-ю танковую дивизию превосходством в силах, зы фашистского порабоще- 
верховного главного комаи- дом и выйти к Волге на немцев, усиленную позже продвинулись на= тысячи ки- ния.
дования, в которых насчи- трехкилометровом участке частями расформированной лометров в глубь советской 
тывалось до 50 тысяч чело- берега. Однако защитники 94-й пехотной дивизии. территории. Они оккупиро- 
век и свыше тысячи орудий, города не были сломлены. Мне довелось прочесть вали важнейшие экономиче- 
Кроме того, воздушным В течение последующего «Историю 16-й танковой ские районы, в которых до 
транспортом туда было месяца шли тяжелые улич- дивизии» Вольфганга Верте- войны выпускалась треть

В. ГРЕКОВ, 
генерал - полковник, 
участник Сталинград
ской битвы,

(АПН).

На лечение экономических и 
социальных болезней нужны 
согни миллиардов долларов. 
Но их не находится у Ва
шингтона, бросающего эти 
средства в топку гонок во
оружений.

В 1984 финансовом году 
США ожидает огромный — 
в 200 миллиардов долларов 
— дефицит бюджета, за ко
торый американские трудя
щиеся будут расплачиваться 
массовой безработицей, но
выми лишениями. Многие 
буржуазные деятели призы
вают администрацию из-за 
опасений социальных потря
сений внести коррективы в 
свой курс.

И. АБЛАМОВ, 
обозреватель ТАСС,

3 стр.
ПОД ЗНАМЕНЕМ ЛЕШШ  
13 января 1983 г., № 9



ЧИТАТЕЛЬ П РО Д О Л Ж А Ю ! РАЗГОВОР;   — -     
«СЕРЬЕЗНОЙ МУЗЫКЕ —  СЕРЬЕЗНОЕ ВНИМАНИЕ»

К Т О  Ж Е  Н А М  П О М О Ж Е Т ?
Своевременно поднял

А. П. Февралев вопрос во
спитания высокой куль
туры человека посредством 
классической музыки. Да, 
действительно, мы значи
тельно растеряли то, что 
было когда-то нами же до
стигнуто. Двенадцатый се
зон приезжает в город 
симфонический оркестр. А 
ведь, наверное, не. каждый 
знает, что правом таких 
концертов обладают в об
ласти только Свердловск, 
Нижний Тагил и Перво
уральск. Этим надо гор
диться, а получается, что 
все меньше народа прихо
дит послушать серьезную 
музыку. Когда-то было и 
по-другому. Примерно до 
девятого сезона мы шли, 
если можно так выразить
ся, в гору. Каждый приезд 
музыкантов привлекал все 
больше слушателей, и слу
чалось, что желающих по
пасть на концерт было 
больше, чем мог вместить 
зрительный зал. Этому 
предшествовала немалая 
организаторская работа. 
Бывший тогда секретарем 
горкома партии Н. С. Са
вельев собрал председате
лей профсоюзных комите
тов предприятий и учреж

дений города. Состоялся 
обстоятельный разговор о 
том, зачем нужна серьез
ная музыка для каждого 
из нас, как вести работу в 
коллективах,, чтобы воспи
тать, привить людям лю
бовь к классическим произ
ведениям.

Были и другие моменты. 
Так, главный дирижёр ор
кестра встречался с люби
телями музыки, которые 
высказывали свои пожела
ния и замечания. Это учи
тывалось в составлении по
следующих программ.. По 
окончании сезона оркест
рантов награждали грамо
тами, зрители благодарили 
их.

Так было. Но со време
нем начатое дело пришло 
в упадок. Почему? Конеч
но, . во многом виноваты 
мы сами. Недостаточно ра
ботаем с культоргами це
хов предприятия. Посмот
рите, 'Д ворец Новотрубно
го завода, а новотрубников 
в зале меньше всех. На 
еженедельной оперативке ѵ 
директора завода нами 
поднимается вопрос о рас
пространении среди рабо
чих абонементов на симфо
нические концерты. Но ру
ководители цехов с боль-

ТВОЕ СВОБОДНОЕ ВРЕМЯ

СОТВОРИ ЧУДО
Встречаешь порой м о

лодых людей, да и не
молодых, бывает, кото
рые слоняются по посел
ку в безделье, а то и 
пьяные. Ответ на воп
рос о причине ничегоне
делания один: «А чем
заняться-то? Скучно...» И1 

обидно, что не видят лю
ди рядом с собой столь
ко интересного, что про
ходят дни, месяцы, годы 
лишь в работе, а потом 
в пустой трате времени: 
И нищает человек духов
но, теряет интерес к 
жизни, удовлетворяясь 
малым...

А на Динасе у нас 
множество людей, жизнь 
которых насыщена инте
ресными делами, собы
тиями и занятиями, кото
ры е доставляют радость 
не только себе, но и 
окружающим.

Встречаю как-то у де
ревни Хомутовки Леони
да Ивановича Неверко. 
Работает он художником- 
оформителем во Дворце 
культуры. В руках фото
аппарат, за спиной рюк
зак с какими-то сучками, 
ветками. Разговорились. 
«Не могу слышать выст
релы, делится он.
—Я «охотник» тихий, все 
лесные встречи остают
ся у меня на фотоплен

к е . Потом смотри, лю
буйся сколько хочешь, да 
и другим покажешь ка
кую-нибудь лесную за
баву».

Действительно, сколь
ко радости доставляет 
Леонид Иванович друзь
ям и знакомым! Каж
дую свободную минуту 
мастерит что-то. И вот 
глядишь, простой сучок 
превратился в веселую 
поющую пташку, а замы
словатый корень обер
нулся сказочным Мефи
стофелем... Рядом — са
модельный прибор для 
определения погоды, 
кстати, правдивый и без
отказный. А сколько ф о
тографий, которые запе
чатлели лесное чудо. Не 
каждому доведется уви
деть такое.

Уходишь отсюда с ра
достным чувством. Мно
гое может человек, если 
захочет. Один пройдет 
по лесу в гонке за ло
сем или зайцем, не об
ращая внимания на ок
ружающий мир, а дру
гой из незаметного коря
вого сучка может сотво
рить чудо, которым бу
дут любоваться многие. 
Такой человек не мучает
ся вопросами, чем за
нять свободное время.
А. КОБЯКОВ, рабкор.

щой неохотой откликаются 
на это. Вероятно, здесь ра
ботникам Дворца нужно 
пойти по другому пути: ве
сти разъясни ѵельную, про
светительную работу не 
только с культорганизато- 
рами цехов, но и в рабо
чих коллективах.

Плохо обстоят дела и с 
фекламой. Во-первых, мы 
допустили слабинку и те
перь тему предстоящего 
концерта узнаем' лишь за 
два-три дня до приезда ор
кестра. Раньше свердловча
не разработанную програм
му, не меняли, не переноси
ли и день выступления. Во- 
вторых, в городе семь рек
ламных щитов, которые на
ходятся в ведении реклам- 
бюро. Мы не имеем права 
повесить сами свою афишу 
на шит или хотя бы ря
дом. Нас за это штрафуют. 
Зачастую же происходит 
так, что сообщение о кон
церте, которое мы переда
ем в рекламбюро, не попа
дает па глаза горожан, так 
как афиши работники бю
ро просто не успевают раз
местить.

Воспитание любви и . по
нимания серьезной музы
ки очень трудоемко. И од
ним работникам Дворца' не 
решить задачу. К сож а
лению, никто нам не по
могает. Не занимается 
этим вопросом отдел куль
туры горисполкома, без
действует комсомолия го
рода.

Забыли о былых фррмах 
работы и преподаватели 
музыкальных школ. Если 
раньше, например, школа 
№ 1 приобретала до 200

абонементов, то нынче с 
трудом 20. Плохо посеща
ют концерты учащиеся об
щеобразовательных школ. 
Приходят совершенно не 
подготовленные к слуша
нию серьезной музыки. В 
городе 19 общеобразова
тельных школ, в каждой 
есть учитель пения. Ребята 
изучают творчество многих 
композиторов, и если к 
каждому концерту учитель 
подготовит учеников, рас
скажет им, кем, когда и 
как создавалось музыкаль
ное произведение, это со
служит большую пользу. 
Но этого не происходит. 
Также Обстоят дела И в 
детских садах. Музыкаль
ные работники их, вероят
но, и не знают о приездах 
к нам в город симфониче
ского оркестра.

Постараемся мы у' себя 
во Дворце организовать 
«Уголок слушателя», где 
будут помещаться инфор
мация о предстоящем кон
церте, его исполнителях, 
отзывы слушателей, а так
же их заявки на те произ
ведения, которые им хоте
лось бы услышать в сле
дующий раз. Есть у  нас и 
просьба к работникам гор- 
промторга и книготорга: 
нельзя ли йеред началом 
концертов организовать 
продажу пластинок с сим
фоническими произведения
ми, нотной и музыкальной 
литературы, '

М, ВОЛОБУЕВА, 
заместитель директора 
Дворца, М. ХУСАИНОВ, 
художественный руково
дитель.

Во Франции были проведены дни, посвященные 200- 
летию европейского воздухоплавания, в которых приня
ли участие представители многих европейских госу
дарств. В честь праздника на Королевской улице в 
центре Парижа было запущено множество гигантских 
воздушных шаров, привлекших внимание сотен горо
жан и гостей столицы.

На снимке: парад воздушных шаров на Королевской 
улице в центре Парижа.

* Фото Кейстон — ТАСС.

СПОРТ

П р о я в и л и  х а р а к т е р
В Хабаровске продолжается зональный турнир чем

пионата СССР среди юношей. Пришло новое сообщение 
от нашего нештатного корреспондента Юрия Колеснико
ва:

— В своем четвертом матче «Трубник» встречался с 
«Локомотивам» и уступил 1:3. Гол в нашей -команде 
после розыгрыша углового забил Вяткин. Первоураль
цы могли уйти от поражения, но Бегунов сначала с 
пенальти, а затем с игры дважды угодил в штангу.

В матче со СКА из Хабаровска «Трубнику» отступать 
Выло некуда, и, мобилизовав все силы, наши ребята* по
бедили 5:2. Все голы были забиты после розыгрыша 
стандартных положений. Трижды отличился Вяткин, 
по разу — Бегунов и Никифоров.

Остальные поединки этих двух туров закончились 
так: «Енисей» — СКА (Хб) — 5:2, «Динамо» (А-А) — 
«Кузбасс» — 1:21, «Локомотив» — -«Динамо» (А-А) 
•— 7:1, СКА (Св.) — «Кузбасс» — 3:4.

Х о з я е в а  б ы ли  си льн ее
На стадионе огнеупорщиков состоялась встреча по 

хоккею на первенство области. Команда «Динас» при
нимала «Горняк» из Краснотурьинска. В упорном пое
динке со счетом 1 : 0  победили хозяева.

А. ШУНЬКИН, тренер. 
ф

Спартаковцы—своему юбилею
Спартаковцы города провели личное первенство по 

шахматам, посвященное 50-летию образования Всесоюз
ного добровольного спортивного общества «Спартак».

14 участников 28 дней боролись за победу. В резуль
тате чемпионом горсовета ДСО стал преподаватель 
металлургического техникума Г. М. Федосеев. Второе 
место занял заместитель начальника Первого цеха 
ПОЭЗРТО Ю. В. Токарев, а третье— работник дорож
ного участка комбината коммунальных предприятий 
В. П. Ксенофонтов.

А. АНТРОПОВ,
председатель горсовета ДСО «Спартак».

Редактор С. И. ЛЕКАНОВ.

РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ
Кинотеатр «Восход». «ПРИШ ЛО ВРЕМЯ ЛЮ БИТЬ»

(2 серии). Сеансы: 9, 12, 15, 18, 21 час.
Кинотеатр «Космос». «В ПОСЛЕДНЮ Ю  ОЧЕ

РЕДЬ». Сеансы: 11, 13, 17, 19, 21 час.
Дворец культуры «Строитель». «ПАРУСА МОЕГО 

ДЕТСТВА». Начало в 15 час. «ЛИМУЗИН ЦВЕТА Б Е 
ЛОЙ НОЧИ». Сеансы: 18, 20 час.

УВАЖАЕМЫЕ ПОКУПАТЕЛИ!
Вас приглашает магазин № 52 «Подарки» (ул. 

Ленина, 96). В продаже имеются, часы наручные: 
женские «Чайка» в хромированном корпусе с 
браслетом по цене 36 рублей 50 коп., в анодиро
ванном корпусе по цене от 41 рубля до 50 руб
лей, часы марок «Заря», «Луч», .«Слава» по цене 
от 30 до 45 рублей.. Мужские «Восток» стоимо
стью от 28 до 47 рублей, «Ракета» в анодирован
ном корпусе стоимостью от 38 до 46. рублей, 
«Электроника» по цене от 40 до 45 рублей. В 
широком ассортименте браслеты анодированные 
по цене от 10 до 23, рублей, хромированные по 
цене 2 рубля 80 коп. ’ и 6 рублей, хромированные 
(производство Индии) стоимостью 8 рублей 50 
коп. Предлагаем тюль капроновый стоимостью от
9 до 16 рублей (при ширине 1 м. 80 см. и Зм. 
20 см.), паласную дорожку по цене 46 рублей за 
1 пог. метр при ширине 3 м. В продаже имеются 
сервизы чайные по цене от 45 до 53 рублей, набо
ры тарелок по цене 24 рубля 50 коп., ложки чай
ные позолоченные стоимостью 4 рубля 80 коп.

* * *
Магабин № 12 «Одежда» (пос. Динас) предла

гает женщинам платья хлопчатобумажные (про
изводство Польши) стоимостью 20 и 25 рублей, 
костюмы женские хлопчатобумажные (производ
ство Румынии) по цене 25 рублей, костюмы жен
ские (производство ГДР) 50 и 52 размеры стои
мостью 75 рублей.-Для мужчин имеются жилеты 
мужские меховые с 44 по 50 размер стоимостью 
от 52 до 55 рублей. В большом выборе изделия из 
трикотажа: жилеты, джемперы, жакеты.

* * *
Никогда не выходит из моды Платок — самый 

древний и самый современный головной убор.
Наряднее становится платье или костюм, если 

накинуть на плечи красивый платок, по-иному 
смотрится и пальто, дополненное платком.

Нарядные, с художественной росписью головные 
платки из шерсти и полушерсти стоимостью от
10 до 120 рублей предлагают магазины горпром- 
торга. Платки стоимостью свыше 50 рублей мож
но оформить в кредит. Напоминаем адреса мага
зинов: №  3 «Юбилейный» (ул. Ленина, 141), 
№ 44 «Товары для женщин» (ул. Ватутина, 36), 
№ 42 «Радуга» (ул. Ватутина, 20), № 52 «По
дарки» (ул. Ленина,90).

* * *
«Держи ноги в тепле» — гласит народная посло
вица. И эта мудрость проверена веками. М агази
ны торга предлагают теплую, удобную и легкую
суконную обувь. Женщинам — сапоги и боты
всех размеров, мужчинам — боты. Детям — са
поги разных расцветок всех размеров и цен. 
Адреса магазинов: № 44 «Товары для женщин» 
(ул. Ватутина, 36), № 30 «Товары для мужчин» 
(пр. Космонавтов, 24), № -5 «Малыш» (ул. Труб
ников, 24), № 3 «Юбилейный» (ул. Ленина, 141), 
№ 13 «Обувь» (пос. Динас), № 25 «Промтовары» 
(ул. Вайнера, 43), № 37 «Одежда—обувь» (пос. 
Магнитка). * * «к

Магазин № 44 «Товары для женщин» предла
гает пальто меховые женские из натурального ка
ракуля по цене от 2877 до 3175 рублей с 46 по 
52 размер. Пальто оформляется в кредит с рас
срочкой на 2 года. В продаже имеются шапки из 
каракуля различных фасонов с 56 по 58 размер 
стоимостью от 94 до 108 рублей, воротники из 
каракуля по цене от 41 до 87 рублей. Предлагаем 
шапки из белой норки стоимостью от 320 до 400 
рублей, из коричневой норки — по цене 324 руб
ля, воротники из светлой норки стоимостью от І00 
до 200 рублей. Изделия из норки можно офор
мить в кредит. Адрес магазина: ул. Ватутина, 36.

В магазине производится запись участников и 
инвалидов Великой Отечественной войны на 1983 
год на постельное белье.

* т *
Еще лежит снег, но самое время подумать о 

летнем транспорте. Магазины горпромторга пред
лагают: мопеды «ЗИФ-77» по цене 133 рубля 70 
коп. и 135 рублей 39 коп., мопеды «Рига-22» 
стоимостью 245 рублей, велосипеды «Салют» по 
цене 100 рублей, «ЗИФ» по цене 72 рубля 40 коп, 
и 67 рублей 90 коп. Адреса магазинов: № 35 
«Спорт и отдых» (ул. Советская, 17), № 25
«Промтовары» (ул. Вайнера, 43), № 15 «Культ
товары» (пос. Динас).

* # #
Красивая одежда — это прежде всего краси

вая ткань. Если вы хотите сшить мужской ко
стюм, брюки, юбку, платье, сарафан, к вашим ус
лугам магазин № 3 Юбилейный» (ул. Ленина, 
І41), магазин № 42 «Радуга» (ул. Ватутина, 201, 
магазин № 10 «Ткани» (пос. Динас). Здесь вам 
предложат ткани Рижского, Витебского, Сверд
ловского и других комбинатов, а также ткани 
зарубежного производства. Они нарядны, практич
ны, модны.

Удачной покупки!
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